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第30回岡崎市学区交歓ソフトミニバレーボール大会（27.11.29)
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11 月 29日（日）岡崎中央総合公園体

育館（アリ ナ）にて、「第30回岡崎市

学区交歓レクリ工 ションスポツ

ソフトミ二バレーボール大会Jが市内7

9チームの参加により盛大に開催され

ました。

開会式では優勝旗返還ののち内田

市長を始めとする多くの来賓の方々か

ら激励の言葉をいただきました。

準備体操を終え、 9時30分に 12コ

卜で 斉に予選リーグが始まりました。

本大会は基本的に各学区から2チーム

が参加してA、 Bの 2つのブロックに分

かれて予選リ グを行います。各フ、、ロッ

クの中で 12の組に分かれて予選を行

い、各組の 1 位チームのみが決勝トーナ

メン卜に進める仕組みになっています。

それぞれのチ ムが予選突破を目指して接戦が続＜中、観覧席からも多くの声援が飛び交い、寒い時期にもかかわらず多く

の選手が汗を流しての熱戦続きとなりました。

12時週ぎには全24チームが8コートを使用しての決勝トーナメン卜がはじまりました。

各組1 イ立で

かり、各選手も必死の形相で、レシ フ、、．卜ス．ア夕ツクとラリ カT続きました。
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各組の決勝トーナメン卜の結

果、Aブロックの優勝は矢作北A、

準優勝は矢作南A、 3位は六ツ美

北部Aと常磐A。 B7、ロックの優勝

は六ツ美北部B、準優勝は広幡B、

3位は六ツ美西部Bと常磐東Bと

いう結果になりました。
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来年のこの大会に向けて岡崎市にあるそれぞれのチ ムがまた練習を重ねて、それぞれの学区でソフトミ二パレ ボルを通

じて多くの友情・いろいろな結びつきが生まれることを期待します。

r 

、

Aフ、、ロック優勝
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六ツ美北部Bチム

岡崎市民駅伝体験レポート

型

、

生平学区 原田隆志J

やっと正月気分の抜けた 1 月 17日日曜日、第67回岡崎市民駅伝が

開催されました。我がチームサザ工さんも意気揚々、今年も工ントリー

しました。 中年オッサンチームですので、 1 部参加はたすきが繋がらな

い、可能性の高い2部での参加です。 私は5区、 3.6km区間です。 昨

年も同じコースですので今年は何とか 14分を切るタイムでと気張っ

て練習したのがいけなかった。左右のひざを痛めてしまって走るどこ

ろか歩くのもままならない状態となってしまいました。 駅伝は6名で

の参加ですので一人かけると大変、金曜日に整形外科で痛み止めの

注射、土曜日に針治療で何とか走れるまでに回復、当日を迎えました。

5区はアップダウンが多いコースで、下りはひざへの負担が多く、たすきを繋ぐことが出来るかどうか不安で4区

ランナーを待ってました。 どうしたことか、意外に早い順位で来るではありませんか。 これは責任重大、何とかアン

カーにたすきを繋げないと打ち上げで標的にされる、ひざなんかどうでもなれ状態でスター卜です。 岡工（ちなみに

母校）かう右に曲がり、日清紡の下りが難関です。 出来るなうブレーキをかけす走りたいけど無理、なるべく負担に

ならないよう走りましたが、やっぱり4人抜かれました。左に曲がって住宅街、沿道での沢山の応援を頂き、ちょっと

ペースアップ、何とか2人を抜いて国 1 のガード下へ、ラストスパートだと意気込みましたがほとんどスピードが変

わっておらす美合小学校へ、アンカーが見えました、何とかたすきを繋ぐことが出来ました。 いやーよかった。 タイム

は目標かうはほど遠い 15分20秒、まあ、たすきが繋がったかう01くとしよう、 JAの皆さんから頂いたお汁粉がうま

かった。 チームサザ工さん、 Jll頁位は55位でしたが満足です。 来年は 1 部という意見もありましたが多分却下、楽しん

で走る2部でまた参加します。
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岡崎中央総合公園歩いてみました1
生平学区原田隆志

出発・ゴールは美術博物館です。

コースの距離 5300m。所要時間 約2時間程度。

トイレは美術博物館駐車場、バーベキュー場にしかありません。出発前にどうぞ。

中央総合公園にこんないいと乙ろがあったのかと嬉しくなります。

リュックに弁当・水簡を入れてぜひ歩いてみてください。
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ノンの変イtiこ詩句たづEλです

眼下に中総が

見えます。

オ！中学生テ＝ス

頑強ってるな！
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置回目眠幽~

慢の森ζ揚回

公園む 1 番高い所です

色を眺めながら

. 

昼食を食べませんか？
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小鳥や昆虫J’の仕
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住んでいるオアシスでー
静かにそっと観察しよう
捕獲するととは禁止でよ

遠く本富山が

見えます。

ベンチがあります。

お弁当にいかがですか。
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去る 11 月 1 日（日）、井田小学校の運動場並びに体育館において中央第二ブロック（井目、広幡、連尺、愛宕の4学区）の

研修会が開講されました。当日行った実技研修の種目は「スポツ吹矢J と「ティ ボルJ の2種目でした。研修の指導を受

けたのは各学区の体育関係者約60名程の皆さんで＼講師につきましては「スポーツ吹矢J の方は愛知県スポーツ吹矢協会か

らお招きして主な実技指導をして頂きました。研修は2種目同時に行うため4学区が2fl圧に分かれて交代で各種目の研修を 1 時

間ほど受講しました。

~虫許当懸~

もう一つの「ティ ボルJ は運動場で行われました。こちらはソ

フトボ ルに近い競技でありますが、投手はおらず＼代わりに打者

がパッテイングティーという高さの変えられるゴム製の台に、ソフ

トボールより 回り小さし＼ （大きさについては大小4種類あり）ボー

ルを置き、それをポリウレタン製のパットで、打って飛ば、すという競

技になっています。守備も6人の内野と4人の外野の 10人で守り、

打撃も基本は10人で攻撃するというソフトボールとほぼ同じ感覚

で行える競技であります。もちろんボールの持つ感覚、飛ぶ感覚、

細かいル ル等は違ってきますが、こちらも老若男女の区別なく

楽しめる気軽なスポ ツとなっています。

当日は絶好の秋晴れのもと、各学区の皆さんが初めて体験す

るスポーツに熱心に取り組まれておりました。最初はパットでボー

ルを打つのではなくティ を打って倒してしまったり、ティ だけ

が飛んで、しまったり、守ってもボールが、手につかなかったりで、した

が、最後は皆さん笑顔でグラウンドを後にされました。どちらの

種目も誰でも楽しめる競技なので＼多くの人に経験して頂きたい

と感じました。

6 

体育館で行われた「スポーツ吹矢J の方は、長さ 120センチ

の筒と長さ20センチほどの矢を使い、 5メ トルから 10メ ト

ル先にある直径33センチの3色の円をもっ的を目がけて、筒の

先端に取り付けた矢を吐く患によって放つという競技でありま

す。しかし、吐くタイミンクゆが合わず、矢が飛ばなかったり落下し

たり、また飛んでも違う方向にいったりして、最初はさすがに緊

張もあり皆さん非常に苦労を重ねていたようでした。それでも

何回か経験しているうちに飛ぶタイミンクゆが分ってきたのか、

慣れるにつれ的にもあたる人が増えていったように思います。

「スポ ツ吹矢J は患を使って飛ばすことから呼吸法が大事で、

あり、それによって集中力と精神力が養われ、なおかつ脳の老

化防止、高血圧の予防、ストレスの解消といった健康にも効果

のある気軽なスポーツです。また老若男女の区別なくゲーム感

覚で楽しめる気軽なスポツだと思います。

手1戸惑主＝lPJ
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全国 倖~~櫨進！ 唖璽協議命

平成27年度全国スポーツ推進委員研究協議会が愛媛県武道

館にて 11 月 1 2 日 （木）、 1 3 日 （金）の 2 日間開催されました。岡崎

市からは開会長と私の2名で参加して参りました。

今年は 「未来につなげよう lスポーツ文化J をメインテーマに掲

げ、 2020年東京オリンピック，パラリンピック競技大会の開催が

4年後に迫る中、平成29年開催の 「愛顔つなぐえひめ国体、えひ

め大会Jを見据えた本協議会には全国から3,000人を超える参加

がありました。

開会式では文部科学大臣表彰（84名）、スポーツ推進委員功労

者表彰（ 1 79名）等の表彰が行われました。

連尺学区杉山 まゆみ

続いて 「スポーツと地域創生J と題しFC今治オーナー、 サッ

力 元日本代表監督岡田武史氏の講演がありました。監督と

しての経験の中ご自身が努力された事、 日本サッ力 界の

「育成改革J lこ情熱を注がれた事等をご紹介されました。試合

は勝つもので、勝つ気持ちを保つ事が重要であると。特に日本

人は勝つ事に対して美学に酔い、逃げ道に走る傾向にあるそ

うです。世界で戦う為の型を作る事が大切だと言われます。

岡田氏は今、監督に 「指導者とは覚悟を決める事、腹をくくる

事J とご指導されています。私はご自身が嫌われ役に徹し、

チ ムの為に改革され続けた岡田氏には尊敬の念を抱きまし

た。

次に 2020年東京オリンピック、パラリンピック競技大会が地域にもたらすレガシ ～次世代につなぐ地域スポ ツを目指して

～をテーマに、早稲田大学スポーツ科学学術院教授間野義之氏をコーディネーターとしてシンポジウムが聞かれました。 2020年

に向け全国各地にオリンピックムーブ、メン卜が広がることにより、誰もがスポーツに親しめる地域スポーツの環境の整備が期待さ

れている中、社会に生み出されるオリンピックレガシ について、スポ ツ推進委員に求められる役割を考える機会となりました。

2 日目は会場を松山市立子規記念博物館へ

移し 「スポーツツーリズムが地域にもたらす効

果J～地域の多様な主体が連携、協働する取り

組の推進～をテ マに、 一般社団法人日本ス

ポーツツーリズム推進機構理事の青木淑治氏を

コーディネータ一役とし3名の事例発表がありま

した。 主にスポ ツ観光の地域活性化を目指し

取り組んでいるといった発表で、ありました。

最後に研究大会を終え感じた事は、スポーツの持つ力とは①オリンピック ・パラリンピック＝競技力・エンターテイメン卜、②レク

リェ ションスポ ツ＝健康保持 ・増進・工ンジ、ヨイメン卜の2つに分類されますが、スポ ツの好きな人も嫌いな人もスポ ツをす

る 「きっかけJ を作ったり 「継続Jする為にも、私達スポ ツ推進委員は、実技の指導、助言を行う役割を担っていることを改めて認

識致しました。今後、個々の生涯スポーツの発展に寄与して参りたいと思いました。
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平成28年2月 19日（金） ・ 2 0 日 （土）静岡県熱海市において、全国連合設立

40周年記念第63回東海四県スポツ推進委員研究大会が行われ、全体で

約2.500名の推進委員の方が参加されました。

岡崎市からは事務局の犬塚さんを含めて24名が参加して、 2日間にわたり

楽しい研究大会を経験してきました。 1 日目は世界救世教救世会館において

開会式、平成27年度東海四県スポーツ推進委員功労者表彰、中ブロックス

ポ ツ推進委員功労者表彰がありました。その後、アトラクションが2団体（熱

海芸妓連・加藤学園高等学校チアリ ダ部）により紹介されました。特にチ

アリーダー部はアメリカの大会で準優勝、日本の全国高等学校ダンスドリル選

手権大会でも準優勝など、輝かしい実績とその若さあふれるパワーに圧倒さ

れました。

講演の演題は「身体論 一心と身体はつながっている－J 講師は粛藤孝教授（明

治大学文学部）で＼最後まで参加者を眠りにつけず、立ったままで、呼吸法（瞬下丹田

に気を集める）とかスポーツの楽しみ方、教え方など参加者に手ほどきをしながら説

明されました。私の今まで、の東海四県研究大会参加の中で、 番集中？出来た講演

でした。粛藤氏は話術も素晴らしくTBS系のテレビ出演もされています。

れ、焼j章市カT

「和日Jというテ一マで、 5干重目の競技を5月カ、ら 11 月

までの閏に行い、総合得点により年間優勝を決め

るという大会が、紹介されました。その中でメディシ

ンボールという球送りゲームが新しく（説明は省き

ます）楽しめそうに思いました。その後、女性部によ

る健康体操が紹介されました。音楽（365日の紙飛

行機等）を使い、参加者全員が一緒に体を動かしな

がら、楽しくストレッチをすることが、で、きました。岡

崎市の「モ一二ンク、、ストレッチJを思い出しました。

終了後、恒例の西三河

スポツ推進委員の交流

会があり、中ブロック表彰

者2名、東海四県功労者

が8名（私も含め）表彰状

終わりに、体育指導委員時代を通じて 15年間地域の方々や、推進委員の仲間に支えられこの今日に至りました。平成23年に

スポーツ振興法が「スポーツ基本法Jに変わり約4年、スポーツ推進委員としての役割が十分に果たせているかわかりませんが、こ

れからも皆さんと力を合わせて、生涯スポ ツを多くの人々に広げて行くことを新たにして頑張りたいと思います。これからもよろ

しくお願いいたします。そして、有難うございました。

発 行．岡崎市スポーツ推進委員連絡協議会
編 集・岡崎市スポーツ推進委員連絡協議会広報部

8 事務局．岡崎市市民生活部市民スポーツ課（TEL23-6363) ｜古紙パルプ配合再生紙使用｜
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